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за право просто работать
Зазеркалье

Свобода нам только снится

Мы живем в Зазеркалье. Там, где происходит все с точностью до наоборот. Нас убеждают в том, что мы живем в демократическом,
правовом государстве. Но это неправда. Говорят, что у нас существует свобода слова. Но это не так. У нас есть только блеклое отражение
этой свободы и демократии.

…Уже второй месяц СМИ республики ведут неравный бой с властями за право просто работать. Месяц как в стране заблокированы
некоторые информационные веб-сайты, типографии по "техническим причинам" отказываются печатать газеты. В результате уже три
независимых еженедельника больше месяца не выходят в печать.

Прессинг на СМИ начался с наезда министра обороны. Журналисты отреагировали – мы писали сначала ему, потом уже всем – на
страницах своих сайтов и газет. Создали "Комитет 29 сентября" по защите профессиональных прав журналистов. Не раз пытались
пробиться сквозь стену непонимания руководителей Минсвязи, которые вынесли решение по блокировке сайтов. На защиту журналистов
встало ОБСЕ, которое написало осуждающее письмо в МИД страны. Нас поддержал лидер Социал-демократической партии, который
написал письмо самому президенту, - с последней надеждой. А недавно в защиту прав свободных СМИ выступили послы сразу нескольких
зарубежных стран.

Все бесполезно. Нас не слышат. Нет, не "не слушают", а именно "не слышат". Ведь наши чиновники тоже живут в Зазеркалье –
окружающую их реальность они воспринимают с отрицанием этой действительности. В их мире просто нет этих вопросов – им неведомы
демократические понятия. Свобода слова, плюрализм, гласность, право на… - это ценности, которыми, по их мнению, живут все, кто стоит
ниже их по социальной лестнице. И это единственные ценности, которые доступны нам.

Наверное, нам пора согласиться с властью, признать, что на самом деле у нас никогда и не было демократии. Была лишь маска, которая
слетела при первом порыве ветра.

Мы любим сравнивать себя с Узбекистаном, особенно, когда у них получается что-то хуже, чем у нас. Мы не раз с потаенным
удовлетворением и даже гордостью отмечали все шаги к тоталитаризму в этой стране. Но все это время мы старались не замечать, что и в
нашей стране далеко не все замечательно. Нет, не так, - у нас все гораздо хуже, потому что там все открыто, а у нас видимость.
Благополучия. А это страшнее.

Мы очень хотим пробиться сквозь стену отчуждения. Но как это сделать?

Сегодня нас настолько не уважают, что даже не пытаются скрыть свои неправомерные шаги. Не пытаются придумать что-то умное и
правдоподобное, чтобы, например, объяснить отсутствие связи в Раште. Это о Минсвязи. Уверена, не потрудятся объясниться с
журналистами – привести доказательства своих обвинений в том, что мы являемся пособниками террористов. Это я уже о Минобороны.

СМИ открыто игнорируются на всех уровнях, как будто и нет нас вовсе.

По ту сторону нашего отражения, по ту сторону того, что есть мы сами, – стоит бесправный человек.

Мы живем в Зазеркалье, где все происходящее не что иное, как наш сон. И свобода нам только снится…
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